

**Conseil de sécurité**

Distr. générale
6 juin 2018
Français
Original : anglais

Lettre datée du 1^{er} juin 2018, adressée au Président du Conseil de sécurité par la Représentante permanente du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte de la lettre (voir annexe) que j'ai envoyée hier au Secrétaire général adjoint aux affaires humanitaires et Coordonnateur des secours d'urgence, Mark Lowcock, et qui présente en détail la contribution du Royaume-Uni en réponse à la crise en Syrie.

(Signé) Karen Pierce



Annexe à la lettre datée du 1^{er} juin 2018 adressée au Président du Conseil de sécurité par la Représentante permanente du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord auprès de l'Organisation des Nations Unies

Comme je vous l'avais annoncé, vous trouverez ci-après une présentation détaillée de la contribution du Royaume-Uni en réponse à la crise en Syrie.

Depuis le début du conflit syrien, le Royaume-Uni se trouve au premier rang de la réponse internationale et nous sommes le deuxième donateur bilatéral s'agissant de l'intervention humanitaire en Syrie depuis 2011.

À la deuxième Conférence de Bruxelles sur l'aide à apporter pour l'avenir de la Syrie et des pays de la région, tenue les 24 et 25 avril, le Royaume-Uni s'est engagé à verser 450 millions de livres sterling en faveur de la Syrie en 2018, et 300 millions de livres sterling supplémentaires en 2019. Ainsi, le Royaume-Uni a contribué à hauteur de 2,71 milliards de livres sterling à l'intervention humanitaire en Syrie depuis 2012, notre plus forte contribution à une crise humanitaire.

Ce montant comprend les 2,3 milliards de livres sterling accordés à plus de 30 partenaires d'exécution (dont les organismes des Nations Unies, les organisations non gouvernementales internationales et la Croix Rouge) et permet de répondre aux besoins immédiats des populations vulnérables de Syrie et des réfugiés présents dans la région. Il englobe également le financement accordé au fonds britannique Conflict, Stability and Security Fund, afin d'appuyer les capacités locales et de renforcer la stabilité dans la région. Nous venons ainsi en aide à des millions de personnes et avons participé à sauver des vies en Syrie, en Jordanie, au Liban, en Turquie, en Irak et en Égypte.

Sur le montant de 2,3 milliards de livres sterling que le Royaume-Uni a accordé pour répondre aux besoins immédiats, 39 % (910 millions de livres sterling) servent à répondre aux besoins des populations les plus vulnérables vivant en Syrie, dont la moitié sous la forme d'une aide transfrontière, et 61 % sont consacrés à aider les réfugiés et les localités qui les accueillent dans les pays voisins, dont 580 millions de livres sterling au Liban, 483 millions à la Jordanie, 319 millions pour la Turquie, 19 millions pour l'Irak et 2 millions pour l'Égypte.

Depuis 2012, notre appui à la Syrie et à la région a permis d'apporter une assistance humanitaire à 17 millions de personnes, dont plus de 27 millions de rations alimentaires mensuelles et plus de 10 millions de vaccins. Rien qu'entre avril 2016 et mai 2017, nous avons permis à près de 5 millions de personnes se trouvant en Syrie d'avoir accès à l'eau potable, nous avons donné aux organisations humanitaires la possibilité de mener plus de 3,5 millions d'activités relatives à l'assainissement et à l'hygiène et proposé une éducation formelle à plus de 700 000 enfants.

Le Royaume-Uni est fermement convaincu que si nous nous efforçons de trouver une solution politique susceptible de mettre une fin au conflit, nous ne devons pas abandonner ceux qui en souffrent. C'est la raison pour laquelle la Ministre britannique du développement international a prié les participants à la Conférence de Bruxelles de joindre leurs voix à celle du Royaume-Uni pour demander que des mesures concrètes soient prises dès maintenant afin de mieux protéger les civils et les humanitaires. En d'autres termes, nous demandons immédiatement un cessez-le-feu et un accès sans danger de sorte que les humanitaires et le personnel médical puissent faire leur travail et venir en aide aux personnes les plus vulnérables et les plus désespérées sans craindre d'être attaqués.

Le Royaume-Uni est l'un des chefs de file mondiaux de l'assistance à la Syrie. Je suis fière qu'à la Conférence de Bruxelles, nous ayons démontré clairement que nous resterons en première ligne de l'aide et travaillerons aux côtés d'autres pays pour exiger la fin des atrocités, demander l'accès de l'aide et la protection des civils et, finalement, progresser vers une solution qui remettra la Syrie sur la voie de la paix.

(Signé) Karen **Pierce**
